
Из-за обрушившихся на регион 
ливня и ураганного ветра 80-е 
лыжные эстафеты на призы «Ал-
тайской правды» были под угрозой 
срыва, но энтузиазм организа-
торов и решительный настрой 
участников не позволили нару-
шить многолетнюю традицию. 
Тем более, наши соревнования за-
каленные: они проводились даже 
в военные и ковидные годы. Так 
что и зимний дождь был нипочем!Н  

Барнаульский спорткомитет совместно 
с региональным Минспорта и Федерацией 
лыжных гонок Алтайского края готовил 
трассу на базе отдыха «Славное» специально 
под два массовых мероприятия: на 10 февра-
ля была запланирована «Лыжня России», на 
11-е – эстафеты «Алтайской правды». Погода 
заставила поволноваться – буквально нака-
нуне ливень «съел» часть снежного запаса, 
но организаторы нашли выход и в срок под-
готовили трассу.

– К подготовке лыжни приступили еще 
в конце января: вырубали ветки и поросль, 
укатывали трассу. Немного изменили ее 
конфигурацию, часть маршрута пролегала 

по новым участкам, – рассказывает Пётр 
Кобзаренко, председатель комитета по 
физкультуре и спорту Барнаула. – После 
дождя снег осел, и ратрак начал поднимать 

землю. Пришлось в самых проблемных 
местах убирать ее лопатами, а затем, также 
вручную, накидывать снег.
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  ГЛАВНОЕ .

Прибавьте громкость
13 февраля отмечается Все-
мирный день радио.

В январе 2013 года Генеральная Ас-
самблея ООН официально одобрила 
провозглашение этого профессиональ-

ного праздника. Дата выбрана не случайно. Именно 13 
февраля 1946 года впервые вышло в эфир «Радио ООН», 
станция которого располагалась в штаб-квартире Ор-
ганизации Объединенных Наций.

Первая барнаульская радиостанция Наркомата связи 
РСФСР открылась в феврале 1920 года. Она находилась на 
Горе на месте старого кладбища. Вместо высокого столба 
для проводов использовался купол Петропавловского 
собора. Чтобы устроиться на радио, необходимо было 
иметь рекомендации партийных, государственных 
органов, профсоюзных организаций.

Праздник должен служить укреплению сотрудни-
чества между всеми, кто имеет отношение к радио.

  КАЛЕНДАРЬ АП .
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Общая стоимость проектов составляет около 600 млн 
рублей. Их реализация изменит жизнь более 360 тыс. 
человек. В 2023 году жители края впервые голосовали 
за лучшие инициативные проекты в режиме онлайн. 
Самыми актуальными остаются проекты по ремонту 
дорог и строительству спортивных объектов. В 1,2 раза 
выросло количество предложений по ремонту объектов 
водоснабжения и культуры.

Потянуло на Родину
В 2023 году на территории региона 773 иностранца 

приняли участие в подпрограмме «Оказание содействия 
добровольному переселению в Алтайский край сооте-
чественников, проживающих за рубежом».

Чаще всего на территорию России перебирается русско-
язычное население из Казахстана (84,2% от общего числа 
прибывших), Германии (7,5%), Киргизии (4,7%), Армении (2,2%). 
Единичные семьи едут жить на Алтай из Израиля, Литвы, 
Латвии, Азербайджана, Узбекистана и Таджикистана.

Среди таких переселенцев семья Шперлинг из Германии. 
Больше двадцати лет соотечественники жили за рубежом, 
но, побывав 2022 года в гостях у знакомых в Немецком на-
циональном районе, решили перебраться сюда насовсем.

Супруги быстро устроились на новом месте. Жена, экономист 
по образованию, зарегистрировалась в качестве индивидуаль-
ного предпринимателя и открыла магазин. Глава семьи пока 
помогает супруге в начатом деле. Кроме того, ему поступило 
предложение организовать в школе кружок по гончарному 
мастерству, так как он умело работает с глиной.

Никита ИВАНОВ

Прямо к празднику
Фонд Героя России депутата Государственной думы 

Владимира Шаманова «Защитники Отечества» вместе 
с промышленниками и общественниками Алтайского 
края отправил очередную партию гуманитарной помо-
щи на освобожденные территории.

Общий вес груза – почти 20 тонн. Это каши, супы, кон-
сервы, варенье, сухофрукты, мед, вода, сливочное масло, 
питательные батончики, термобелье, обувь, медикаменты, 
полевые печи.

Гуманитарную помощь передадут бойцам гвардейской в/ч 
55121 и 108-го гвардейского десантно-штурмового полка, трем 
военным госпиталям и жителям новых регионов России.

Заместитель командира гвардейской в/ч 55121 по военно-по-
литической работе Станислав Симонов поблагодарил промыш-
ленников и общественников за помощь бойцам, а также привез 
для отправки вместе с партией гуманитарной помощи письма 
школьников своим родителям, находящимся в зоне СВО.

Помощь будет доставлена на Донбасс ко Дню защитников 
Отечества.

Дмитрий СЕРДОВ

Уже принимают пациентов
В 2023 году в Алтайском крае прошел капитальный 

ремонт структурных подразделений в 103 медицинских 
организациях. В одних уже принимают пациентов, в 
других работы продолжаются.

Всего за последние пять лет в регионе отремонтировано 800 
медицинских структурных подразделений в 69 муниципаль-
ных образованиях. На это направлено из краевого бюджета 
свыше 6,4 млрд рублей, сообщили в региональном Минздраве.

Одним из таких объектов стал фельдшерско-акушерский 
пункт в Татьяновке Благовещенского района. Его открыли 
после капитальной реконструкции стоимостью в 7,7 млн 
рублей. Средства были выделены из краевого бюджета в 
рамках реализации мероприятий по капремонту социально 
значимых объектов.

Сегодня в Татьяновке проживает 191 человек, в том числе 
63 ребенка. Теперь все они смогут получать медицинскую 
помощь в современных условиях.

В 2024 году эта работа продолжится: построят 7 амбула-
торий, 13 ФАПов и 8 фельдшерских пунктов.

События на Украине
Об основных событиях 718-го дня специальной воен-

ной операции России.
На Купянском направлении 11 февраля российские войска 

отразили пять атак штурмовых групп, противник потерял до 
210 военнослужащих и три автомобиля. На Краснолиманском 
потери Киева составили до 120 солдат, на Южно-Донецком – до 150.

На Донецком направлении отражено 11 атак ВСУ, против-
ник потерял убитыми и ранеными до 325 военнослужащих, а 
также танк. Средствами противовоздушной обороны сбиты 30 
украинских беспилотников. ВС РФ поразили пункт управления 
3-й штурмовой бригады ВСУ в районе населенного пункта 
Новогродовка в ДНР, а также склад авиасредств поражения.

Десантники из Тулы установили российский флаг в центре 
освобожденного села Весёлое в ДНР.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Переменная облачность. Преимуще-
ственно без осадков. 

В утренние часы изморозь. Местами 
гололедица. Ветер юго-западный, 
ночью 4-9 м/с, днем 6-11 м/с.

-14о -16о 

ночь

-14о -16о

день

-7о -12о -9о -11о

-1о -3о

день -13о -15о

ночь

Облачно с прояснениями. Ночью 
умеренный снег, метель, днем 
без осадков. На дорогах местами 
гололедица, снежные заносы. Ветер 
ночью 14-19 м/с, днем 9-14 м/с.

  ПРОГНОЗ .

  ВЫБОРЫ 2024  

Облачно с прояснениями. Днем уме-
ренный снег, метель. На дорогах 
местами гололедица, снежные 
заносы. Ветер ночью 9-14 м/с, днем 
14-19 м/с, порывы до 24 м/с.

14 февлаля

15 февлаля

Четвёрка вышла в финал
В  избирательный 
бюллетень на пре-
зидентских выборах 
войдут четыре кан-
дидата. Об этом со-
общил ЦИК РФ.К

В утвержденном списке – 
действующий глава госу-
дарства, самовыдвиженец 
Владимир Путин, кандидат 
от партии «Новые люди» 
Владислав Даванков, лидер 
ЛДПР Леонид Слуцкий, пред-
ставитель КПРФ Николай 
Харитонов.

При этом ЦИК отказал в 
регистрации в качестве кан-
дидатов Сергею Малинковичу 
(«Коммунисты России») и Бори-
су Надеждину («Гражданская 
инициатива») по причине пре-
вышения количества брака 
в собранных ими подписях. 
Самовыдвиженцы Анатолий 
Баташев и Рада Русских не 
смогли собрать достаточное 
количество подписей.

Отметим, что на прошлых 
выборах президента РФ в 2018 
году бюллетень включал име-
на восьми кандидатов. Между 
тем четыре человека претен-
дуют на главный пост страны 
в новейшей истории России 
во второй раз. Такое уже было 
в 2008 году.

З  
В Центризбиркоме РФ 

сообщили подробности со-
держания и оформления 
избирательного бюллетеня. 
Напротив каждого из канди-
датов будут указаны краткие 
сведения: год рождения, ме-
сто жительства, место рабо-
ты, кем выдвинут для участия 
в выборах, если кандидат ука-
зал свою принадлежность к 
политической партии, то ее 
наименование и статус кан-
дидата в ней.

Части бюллетеня, отве-
денные кандидатам, будут 
разделены прямой линией 
черного цвета. Информация 
о каждом участнике предва-
рительной гонки согласована 

с ним. Фамилии кандидатов 
размещаются в алфавитном 
порядке. Избирательные бюл-
летени печатаются на русском 
языке, а по решению избира-
тельной комиссии субъекта 
РФ также могут печататься 
на языках республик. После 
завершения регистрации кан-
дидатов ЦИК утвердит текст 
избирательного бюллетеня 
на русском языке.

Ширина бюллетеня 210 мм, 
длина 320 мм. Для его защиты 
будет использована специаль-
ная марка. Она саморазруша-
ется при любой попытке снять 
ее с листа и имеет несколько 
степеней защиты.

– Фоновая защитная сетка 
зеленого цвета, на бюллете-
нях для КОИБов (Комплекс 

обработки избирательных 
бюллетеней) она располагает-
ся на обратной стороне бюл-
летеня. Специальный знак – 
марка – в правом верхнем углу 
бюллетеня, а на бюллетень 
для КОИБа наклеивается на 
оборотную сторону, – отме-
тил зампредседателя ЦИК РФ 
Николай Булаев.

Всего избирательными ко-
миссиями будет напечатано 
более 113 млн избирательных 
бюллетеней. Ранее это коли-
чество было утверждено ЦИК. 
Большая часть бюллетеней 
будет распределена между ре-
гионами России, а остальные 
использованы на избиратель-
ных участках, образованных 
на территории Байконура и 
за пределами страны.

По словам главы ЦИК Эллы 
Памфиловой, процесс достав-
ки бюллетеней на загранич-
ные участки усложнился, 
поэтому было решено, что в 
ряде стран (среди них Ливия, 
Мальта, Болгария, Португа-
лия, Словакия) бюллетени 
смогут изготавливать само-
стоятельно.

Напомним, что выборы гла-
вы государства будут прохо-
дить в течение трех дней  – 15, 
16 и 17 марта, причем прого-
лосовать в 29 регионах можно 
будет и с помощью ДЭГ.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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«Динамо» – чемпион! Татьяна Игнатова, Анастасия Погуляева, Марина Зятькова и Елена Сафиулина. Контактная борьба!

Чтобы завершить этап, нужно коснуться рукой товарища по команде. От мала до велика: и участники, и призы.

ЦИК утвердил новую форму бюллетеня.

в Барнаулев крае сегодня

Экстрим на юбилей

(Окончание на 4 стр.)
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Больше года в Камне с переменным успехом 
идет ремонт здания спортивной школы. 
Приближается уже третий срок окончания 
работ. Рассказываем, что уже сделано, 
когда каменским спортсменам обещают 
вернуть тренировочную площадку.С ̈  

Весна. Такой неопределенный прогноз срока ввода 
здания в работу дает руководство Каменской спортив-
ной школы. Сделано много, но до финала еще далеко.

Спортшколу в Камне-на-Оби построили в 
1975 году. С тех пор она ни разу основательно не ремон-
тировалась. Из-за отсутствия вентиляции и близости 
грунтовых вод в здании царили влажность, духота, 
плесень. Вентиляции здесь никогда не было. Игрово-
му залу требовался новый пол. Нуждалась в замене 
электропроводка, в залах не хватало света. Зимой 
было холодно. Внешний вид помещений оставлял 
желать лучшего. Неисправная канализация в санузлах 
довершала картину соответствующим амбре.

Лет пять назад на здании заменили кровлю. С нее 
и начался долгий путь к обновлению. С 2019 года 
спортшкола и районный спорткомитет (в которых 
уже несколько раз сменилось руководство) состав-
ляли и корректировали сметы капремонта, пыта-
ясь попасть в краевую адресную инвестиционную 
программу (КАИП).

Стоимость работ с годами возросла с 14 до 24 
млн рублей. В декабре 2022 года, существенно по-
низив цену на торгах, ремонтировать каменский 
спортивный объект по КАИП зашла краснодарская 
строительная компания. По договору она должна 
была окончить работы стоимостью 16 690 989 рублей 
31 марта 2023 года. Но, получив от заказчика в ка-
честве аванса практически половину означенной 
суммы, подрядчик, ограничившись демонтажем 
пола в спортзале на сумму около 150 тысяч рублей, 
исчез. Руководство спортшколы 30 марта 2023 года 
расторгло с ним договор и совместно с муниципали-
тетом добилось возврата выплаченной предоплаты 
через банковскую гарантию.

Благодаря поддержке депутатов краевого парламента, 
регионального Минэкономразвития Каменская спортшко-
ла в 2023 году вновь получила финансирование на ремонт 
своего корпуса, в июле провела новые торги на сумму 
24 млн рублей. Новосибирская организация, выиграв-
шая тендер на 22 млн рублей, в конце лета приступила 
к работе. По договору новые подрядчики должны были 

закончить все работы к 11 декабря, но срок продлили 
(закон это позволяет) до 12 февраля. Есть еще 20 законных 
дней на устранение недоделок. Таким образом, раньше 
весны новоселья спортсменам ждать не стоит.С    

Что же из намеченного уже сделано, а что еще пред-
стоит? Подрядчики вывезли около 50 кубометров шлака 
из-под разобранного пола в игровом зале, уложили 
новые лаги, усилили основу под пол шумоизоляцион-
ным материалом, двумя слоями фанеры, настелили 
специальную спортивную паркетную доску. На нее 
уже нанесена разметка. По краям обустроен вентили-
руемый плинтус.

Во всем здании полностью, в том числе за счет 
экономии средств, заменена система отопления. Ее 
проверили в самые сильные морозы – в здании тепло. 
И, что немаловажно, сухо – смонтирована приточ-
но-вытяжная вентиляция, в игровом зале установле-
ны дополнительные тепловые пушки. Вентиляция 
увязана с новой пожарной системой, в случае возго-
рания приток воздуха прекратится. Безопасной стала 
электросистема: заменены ведущие силовые кабели, 
оборудована новая щитовая. В обоих залах, игровом 
и борцовском, добавили осветительных приборов.

На сэкономленные средства побелили потолок в 
игровом зале. На очереди побелка стен на балконах и 
обшивка стен криплатом – негорючими, практичными 
и экологичными панелями.

– На собственные средства, заработанные спортшко-
лой, мы своими силами переделываем туалеты и 

канализацию, затем обустроим дополнительную 
входную группу, наведем порядок после окончания 
всех работ, – поясняет директор КСШ Алексей Семёнов.У  

В Каменской спортивной школе в одиннадца-
ти отделениях занимается около тысячи человек, 
причем всех возрастов. Сейчас они тренируются на 
одиннадцати площадках города: в спортивных залах 
общеобразовательных школ, колледжей, спортив-
ных клубов, на стадионе и хоккейной площадке, в 
бассейне. Непосредственно в здании спортивной 
школы прописаны отделения волейбола, баскетбола, 
легкой атлетики и греко-римской борьбы, проходят 
общефизическую подготовку спортсмены других 
отделений.

– Несмотря на затянувшийся ремонт, мы не 
только не потеряли учеников, но и открыли 

новое отделение «Смешанные боевые единоборства 
ММА», тренировать бойцов будет новый препо-
даватель Александр Брусенцев, – рассказывает 
заместитель директора спортшколы Николай 
Устенко. – Примем на работу тренера по баскет-
болу, студента Каменского педколледжа, который 
наберет две группы.

– В июле – олимпиада малых городов Алтая, посто-
янно проходят крупные соревнования, в которых мы 
традиционно участвуем и берем призы, нам очень 
нужна хорошая тренировочная база, – говорит тре-
нер-преподаватель отделения волейбола Николай 
Рахманов. – Сейчас мы скитаемся по спортзалам школ 
и колледжей, спасибо, что входят в наше положение. 
Это, конечно, сказывается на результатах, не дораба-
тываем, девчонки и родители устают ездить в разные 
районы, подстраиваться под расписание учебных уч-
реждений. Волейболистки особенно ждут окончания 
ремонта спортивной школы и нашего родного зала. 
Почти каждый день там бываю. Радует, что стало 
тепло и сухо, настелен отличный паркет. Отмывать 
пол с девчатами будем сами, никому не доверим.

В момент моего визита в школу в здании из-за раз-
бушевавшегося циклона «Ольга»  отключили свет. 
Внутренние работы не велись. А снаружи, несмотря 
на метель, рабочие продолжали обшивать фасад. 
По окончании этой работы им останется обустроить 
по периметру здания армированную отмостку, за-
вершить ремонт козырька здания и вывезти строи-
тельный мусор.

Наталья ИСАЕВА
(фото автора)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ  НОВОСТИ .

Оксана Климова доит коров уже 30 лет, но такой метод 
осваивает впервые.

  АГРОПРОМ .
Прокатились и подоились

На молочном комплексе «Яново» в конце января за-
работала установка «Карусель», которая позволяет 
одновременно доить 72 коровы. Это в масштабах раз-
вивающегося предприятия – необходимость: с каждым 
днем в пору массового растела количество лактирую-
щих животных растет. И если на 1 февраля их было 
486 голов, то в ближайшем будущем тут планируют 
доить 2800!

В доильном зале очень светло. 
Вращающаяся «Карусель» имеет 
круглую форму и расположена 
в центре помещения. Коровки 
по одной заходят на платформу. 
За несколько дней привыкшие к 
«Карусели» животные не толкают-
ся, а, как цивилизованные, соблю-
дают порядок.

– Мы заметили, что коровы захо-
дят на платформу с определенной 
очередностью, – рассказывает об ум-
ных голштинках директор по живот-
новодству Ирина Щепель. – То есть, к 
примеру, корова с номером 100 всегда 
сама встает так, чтобы первой зайти 
на «Карусель», за ней – непременно 
животные с номерами 114 и 230. 
И так далее. Редко бывает, что коровы 
пропустят свой выход.

На платформе они сразу попада-
ют в руки операторов машинно-
го доения. Сначала коровам моют 
вымя, следующая доярка сцежива-
ет первые струйки молока, третья 
надевает стаканы – дойка началась.

Животные стоят практически не-
подвижно, но при этом не испытыва-
ют дискомфорта. Как только корова 
встает на платформу «Карусели», с 
чипа считывается информация о ее 
номере, а во время доения на дисплее 
видно, сколько литров она отдала. 
Информация об этом сразу уходит 
в компьютер.

Доильный четырехтактный ап-
парат работает на приемлемой для 
доения скорости. Когда молоко в 
вымени заканчивается, он «чув-
ствует» это и сокращает количество 
тактов сосания и сжатия. А с послед-
ними белыми каплями пульсатор 
отключает аппарат, и он попросту 
отваливается от сосков. Но умные 
коровы не ждут этого четвертого 
такта: как только они чувствуют, 
что пульсации нет, сами ногами 
снимают аппарат.

Всего на «Карусели» буренки «ката-
ются» 15 минут – время одного круга. 
Это достаточно долго, но обусловлено 
тем, что пока и животным, и людям 
надо привыкнуть к новому обору-
дованию. Хотя, как говорит Ирина 
Александровна, уже на комплексе 
есть попытки сократить время до 
10 минут.

– А не может быть такого, что ап-
парат во время доения сам упадет?

– Такое бывает, но еще один опе-
ратор машинного доения специаль-
но за этим следит. Сотрудник ходит 
вдоль «Карусели» и смотрит за про-
исходящим. Если аппарат слетел, 
его снова быстро подцепляют. Как 
только корова выдоена, оператор 
подходит к ней и обрабатывает вымя 
специальным гелем, который создает 
защитную пленку, препятствующую 
растрескиванию сосков.

Удивительным со стороны ка-
жется процесс доения на «Карусе-
ли». Коровы стоят смирно, занятые 
своей жвачкой, а молоко бежит 
непрерывной струей в трубы. Как 

только буренки доезжают до створа 
выхода, задом выходят с платформы, 
разворачиваются и без какого-либо 
понуждения сами идут в свою сек-
цию по галерее, зная, что там их ждет 
порция свежего корма.

– Доим мы три раза в день, – го-
ворит Ирина Щепель. – Коровки 
уже настолько знают расписание 
доек, что минут за пять до начала 
выстраиваются в секции на выход. 
Скотники лишь сопровождают их и 
следят, чтобы все животные после 

дойки зашли в свою секцию. Это 
очень важно.

Раздаивают новотелок в зале с 
параллельными стойлами. Там же 
доят коров, у которых обнаружен 
мастит.

– Мастит – довольно распрос-
траненная болезнь, поражающая 
коров. Наиболее подвержены забо-
леванию беременные и недавно оте-
лившиеся особи. Мы применяем 
меры профилактики, и, если не-
обходимо, лечения. Конечно, доим 
их отдельно. В целом, голштинская 
порода радует качествами своей 
иммунной системы – она довольно 
крепкая.

Сейчас в хозяйстве средний на-
дой на фуражную корову – 28,2 кг. 
Пока это самый высокий показатель 
в Заринском районе. Но и он, как 
обещают яновские специалисты, 
не предел. Сейчас главная задача – 
нарастить стадо. И с этим пока все 
в порядке.

– Сейчас начались массовые 
растелы, – поясняет директор по 
животноводству. – И наши умные 
коровки в большинстве своем прино-
сят телочек, так что до дойки коров 
уже с местной пропиской осталось 
подождать немного.

Ксения 
ЛИТВИНОВА

(фото автора)  КАПИТАЛЬНО! .
Обновление с отсрочкой

Кислый запах, 
горький вкус

Специалисты Алтайского филиала ФГБУ «Центр оценки 
качества зерна» за январь 2024 года обнаружили 13 000 
тонн зерна и продуктов его переработки, не соответству-
ющих ГОСТу.

3000 тонн ячменя третьего класса, предназначенного для 
продовольственных целей, имели посторонний кислый 
запах. У свойственного здоровому зерну запаха не должно 
присутствовать плесневых, солодовых и других посторон-
них ароматов.

136 тонн рисовой крупы не соответствовали ГОСТу по содер-
жанию доброкачественного ядра: вместо 98,2% оно составило 
лишь 97,3%. Цвет крупы был не белым, а кремовым, а количество 
сорных примесей превысило норму в два раза.

300 тонн пшеничной муки высшего сорта оказались горь-
кими. Вместо нейтрального вкуса, свойственного пшеничной 
муке, она оставляла неприятное послевкусие.

Почти все партии некачественного зерна и продуктов его 
переработки предназначались для реализации внутри стра-
ны. Лишь 1,6 тыс. тонн ячменя должны были отправиться за 
рубеж. Однако и эта партия не соответствовала международ-
ному контракту: в ней было слишком много сорной примеси 
и несвойственный солодовый запах.

Информация о некачественных партиях направлена в Управ-
ление Россельхознадзора по Алтайскому краю и Республике 
Алтай.

Делиться стало просто
В барнаульских магазинах установили благотворительные 

боксы, куда каждый желающий может положить продукты 
питания. Собранную провизию передадут многодетным 
семьям, одиноким матерям и отцам, пенсионерам и ин-
валидам.

Акцию запустил российский благотворительный фонд «Дари 
еду», а ее куратором в краевой столице стала некоммерческая 
организация «Наши старшие». Специальные контейнеры уста-
новили в магазинах торговой сети «Лента» по адресам:

- ул. Власихинская, 67 (бокс);
- пр. Ленина, 102в (бокс);
- ул. Павловский тракт, 156 (бокс);
- ул. Попова, 86 (тележка);
- ул. Сергея Семёнова, 9 (тележка);
- пр. Энергетиков, 11 (тележка);
- ул. Мало-Олонская, 28 (тележка).
Пожертвовать можно сахар, растительное масло, крупы, 

макароны, печенье, чай, кофе, консервы, мягкие конфеты 
и другие продукты длительного хранения в герметичной 
упаковке. Не принимают яйца, овощи, фрукты, алкоголь, 
заморозку.

Никита ИВАНОВ

Подставят плечо
В Барнауле презентовали проект «Школа мужества». Он 

стал победителем конкурса социальных проектов Фонда 
президентских грантов.

«Школа мужества» направлена на воспитание патриотизма и 
формирование положительных качеств личности у подростков 
13–15 лет, попавших в трудную жизненную ситуацию. Совместно 
с наставниками – ветеранами боевых действий – будут прово-
диться психологические тренинги, семинары, спортивные 
и иные мероприятия. Общая сумма расходов на реализацию 
проекта составит более 1 млн рублей.

В проекте примут участие школа № 48, Алтайское регио-
нальное отделение Союза женщин России, Центр социальной 
реабилитации инвалидов и ветеранов боевых действий и об-
щественные ветеранские организации Алтайского края.

Дмитрий СЕРДОВ

Валентина Карпова, оператор 
машинного доения.

Фасадные работы почти завершены.Монтажники работают в любую погоду. Обновление игрового зала идет поэтапно.

  ИНФРАСТРУКТУРА .
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Померялись 
автобусами

Барнаул занял 40-е ме-
сто из 100 российских 
городов по качеству об-
щественного транспор-
та. Рейтинг уже в чет-
вертый раз составила 
компания SIMETRA.

За год позиции столицы Ал-
тайского края пошатнулись – в 
2022 году город занимал 35-е 
место, на которое поднялся 
опять же с 40-й строчки годом 
ранее. Бийск же попал в рас-
ширенный список впервые и 
расположился на 59-м месте.

Эксперты оценивали каче-
ство общественного транспор-
та по 52 характеристикам, 
среди которых наиболее 
значимыми стали: ценовая 
дост у пность, комфорт и 
удобство, функциональность 
транспортной сети, физиче-
ская доступность, устойчивое 
развитие и безопасность.

Среди отдельных плюсов 
Барнаула наличие единого пор-
тала общественного транспор-
та, в том числе сайтов крупных 
перевозчиков. Минусами стали: 
отсутствие специализирован-
ного приложения и фирменно-
го стиля оформления транспор-
та. Доля ТС, которые можно 
отследить в режиме онлайн, 
составляет 60%.

В Бийске эксперты от -
метили необходимость об-
новления парка – средний 
возраст трамваев достиг 34, 
а автобусов – 11 лет. Главны-
ми минусами стали: отсут-
ствие проездного билета при 
наличии муниципальных 
перевозчиков, а также сред-
ний интервал движения в 
36 минут.

Герман КИТИН
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На «Карусель» за один раз входит более 70 буренок.
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11.02.2024 на 85 году жизни скончался
ХМУРОВИЧ

Геннадий Алексеевич.
Коллектив Алтайского ЛПУМГ ООО «Газпром трансгаз Томск» вы-

ражает глубокое соболезнование начальнику управления Хмуровичу
Андрею Геннадьевичу, всем родным и близким в связи с тяжелой утратой.

  ГОД СЕМЬИ .

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .

Самая крепкая опора
Губернатор Виктор То-
менко утвердил план 
основных мероприятий 
по проведению Года се-
мьи в Алтайском крае. 
Он включает восемь 
объемных разделов и 
порядка 100 крупных со-
бытий. Подробнее о них, 
а также о расширении 
мер государственной 
поддержки семей, на 
брифинге рассказала 
министр социальной 
защиты Алтайского 
края Наталья Оськина.С   ̈

Указом Президента РФ 
установлен единый статус 
многодетных семей: государ-
ственную поддержку смогут 
получить семьи, в которых 
минимум три ребенка, при 
этом старший еще не достиг
18 или 23 лет при очной фор-
ме обучения в вузах. Теперь 
регионы должны привести 
местное законодательство в 
соответствие с федеральной 
нормой.

– Меры социальной под-
держки многодетных семей 
систематизированы и обяза-
тельны для исполнения по всей 
России. В связи с этим губерна-
тор дал поручение о подготов-
ке пакета законов Алтайского 
края об установлении статуса 
многодетной семьи и мерах со-
циальной поддержки многодет-
ным семьям. Порядок и усло-
вия предоставления новых мер 
социальной поддержки будут 
утверждены постановления-
ми Правительства Алтайского 
края и указами губернатора, –
отмечает Наталья Оськина.

Новый законопроект под-
готовят к мартовской сессии 
АКЗС. По словам министра, 
сегодня в Алтайском крае про-

живают 32,4 тысячи многодет-
ных семей, в них воспитыва-
ются 108,8 тысячи детей. Уже 
проведена оценка, насколько 

расширится данная категория 
по новому законодательству 
благодаря учету студентов 
очной формы обучения. Ко-
личество многодетных семей 
в крае вырастет до 35 тысяч, а 
количество проживающих в 
них детей – до 118 тысяч.

Наталья Оськина напомни-
ла, что многодетным семьям 
предоставляется 12 мер со-
циальной поддержки в виде 
денежных выплат: на сбор в 
школу (7 тыс. рублей – перво-
классникам, 5 тыс. рублей –
всем остальным), питание, ле-
карства, материнский капитал 
и прочее. Вскоре этот перечень 

расширится, одна из самых 
ожидаемых и востребованных 
мер поддержки – скидка 30% 
на оплату ЖКХ.У

Марафон событийных ме-
роприятий – так охарактери-
зовала Наталья Оськина план 
по проведению Года семьи.
В него включены форум моло-
дых семей Алтайского края, 
фестиваль творчества «Всей 
семьёй на сцену!», празднова-
ние Дня отца и Дня матери, 
выездные мероприятия «Вы-

ходные всей семьёй», эстафета 
родительского подвига, бал 
золотых юбиляров семейной 
жизни, «Парад колясок» ко 
Дню защиты детей. Большой 
акцент сделан на охрану здоро-
вья граждан репродуктивного 
возраста, семей с детьми: для 
них проведут комплексы про-
филактических мероприятий 
и диспансеризацию, семина-
ры, лекции и тренинги, дни 
открытых дверей и циклы 
телепередач. Значительная 
часть мероприятий в плане 
направлена на укрепление ин-
ститута семьи и популяриза-
цию традиционных семейных 
ценностей.

– В Год семьи мы проводим 
информационную политику, 
чтобы и молодежь понимала: 
семья – это самое главное в 
жизни, и чтобы пожилые 
люди чувствовали уверен-
ность, что их дети окажут 
им помощь, поддержку и со-
действие. Важно, чтобы дети 
и родители гордились друг 
другом, – говорит Наталья Ось-
кина. – Кроме того, семья была 
и остается опорой государства. 
Когда семьи, особенно мно-
годетные, многопоколенные, 
объединяются для добрых дел 
и больших мероприятий, это 
делает нашу страну, наш ре-
гион сильными, счастливы-
ми и уверенно смотрящими 
в будущее.

Напомним: официальная це-
ремония открытия Года семьи 
в Алтайском крае состоялась 
2 февраля в Барнауле. По сло-
вам Натальи Оськиной, регио-
нальный план мероприятий –
это живая ткань, поэтому он 
будет обрастать новыми собы-
тиями. Кроме того, каждый 
муниципалитет разработает 
собственный план мероприя-
тий Года семьи.

Виталий УЛАНОВ

Наши новые знакомые не изучали 
основ фандрайзинга (поиск и привле-
чение средств на проекты). Тем 
удивительней опыт волонтеров 
небольшого, и десяти тысяч жи-
телей (точно – 9280) не наберется, 
сельского райо на, способного моби-
лизоваться мгновенно, когда надо 
закрыть самые насущные заявки 
воинов СВО.«Д ,  »

В эту сельскую веточку Z-волонтеров нас 
вывел случай, о котором сообщила газета 
«Авангард» Усть-Пристанского района. Школь-
ники села Красноярка отправили нашим 
воинам письма, написанные от своих чистых 
детских сердечек. Написала и Даша о том, что 
ее папа тоже воюет, и что долго от него нет 
весточки, и как она скучает по нему. Никто 
не знал, кто из воинов чье послание прочтет. 
Надо же такому было случиться, что Дашино 
попало в руки ее отцу. И он смог. Вырвался. 
Выкроил возможность позвонить ей в тот же 
вечер, чтобы сказать такие нужные ребенку 
слова: «Доченька, я обязательно вернусь».

Около ста человек из Усть-Пристанского 
района воюет сейчас, считая контрактников, 
мобилизованных, добровольцев. Вместе со 
всем краем местные добровольцы отправля-
ют на фронт воинам-землякам теплые носки, 
вкусняшки, «мягкий груз» для госпиталей, 
оптику и много еще чего. Практически со 
всеми Z-командами Барнаула и команди-
рами военных частей, дислоцированных 
на Алтае, знакомы эти отважные «пчелки».
С кем передать очередную партию посылок, 
для них не вопрос. Ориентируются на точки 
доставки. Иногда их удобнее отправить через 
барнаульскую «Весточку», или «Zа добро», 
или с бортами Алейской мотострелковой 
бригады. 

В волонтерской  WhatsApp-группе шестьсот 
участников. Ее костяк – люди многих профес-
сий. Есть и фермеры, и предприниматели. 
Плюс обычные пенсионеры, для которых 
сложны нынешние интернет-коммуникации. 
Им проще по старинке передать: лично в руки.

Село – не город, и остается лишь удивлять-
ся, как в маленькой Усть-Пристани «могучая 
кучка» энтузиастов умудряется привлечь к 
общему делу немалые ресурсы. Вот как объ-
ясняет суть сельского фандрайзинга Евгения 
Никулина, наша коллега, редактор районной 
газеты «Авангард»:

– Когда помогаешь фронту с душой, и 
силы прибывают, и ресурсы. У села, при всей 
ограниченности возможностей, есть много 
плюсов. Удобненькая формула – «СВО меня 
не касается» – здесь не работает. Остаться в 
стороне просто не получится. Ведь стоит 
назвать фамилию воина, а еще лучше – по-
зывной, – и отзываются люди. Выручает, когда 
все знают, кто такой Стрелец, Немец, Седой, 

Балу. Или Марсик (так зовут его домашнего 
кота). Или Святой (воин, который работал 
на строительстве храма). Каждый – чей-то 
сын, муж, сват, кум или брат. Наш, словом.

Одна из боевых подруг, кого «касается», 
причем напрямую, – Екатерина Стрельцова. 
Ее брат Максим погиб за Россию. Сейчас 
воюет в разведке муж Денис.

– У нас три сына. Старший – Сергей, сред-
ний – Ярослав. И Рома, ему всего три с поло-
виной года, – рассказывает женщина. – Когда 
наш папа ушел воевать, Серёжа сразу повзрос-
лел. Переживал за отца и поначалу все рвался 
за ним. Он учится в политехническом вузе на 
военной кафедре. Я его попросила: «Доучись 
сначала, а там жизнь сама подскажет».К   

Это общий принцип поддержки воинов. 
Кто-то денежную лепту вносит, а у предпри-
нимателей и сельхозтоваропроизводителей 
есть уже и специализация, у каждого своя.
У супругов Ивана и Елены Дахиных – круп-
ное хозяйство и автомастерская. Когда надо 
было срочно поставить на колеса автомо-
биль, приобретенный усть-пристанцами 
для срочной отправки на фронт, автомастера 
двое суток без сна и отдыха готовили его в 
дорогу, «переобували».

Директор колбасного цеха Павел Лютиков 
регулярно передает на СВО сало и мясные де-

ликатесы в герметичных упаковках. Фермер 
Анатолий Жиляков – вкусное душистое масло. 
Представьте, как приятно бойцу получить 
вкусняшки из родных краев. «Ничего не ел 
вкуснее», как написал один из воинов, отведав 
изготовленную в родном районе тушенку, 
через тысячи километров каким-то чудом 
попавшую именно в его подразделение. Люди 
торговые отправляют ножи и фонарики, 
карематы и рации. Партию таких портатив-
ных переговорных устройств волонтеры го-
товили к отправке в день нашего приезда в 
Усть-Пристань.

Списки необходимого от воинов меняют-
ся, отмечают волонтеры. В последнее время 
в них значится в основном дорогостоящее 
оборудование.

– Если честно, думали, что не справимся, 
когда надо было быстро закрыть емкую за-
явку на «Мавик» (квадрокоптер) для одного 
из подразделений. Но мы вытянули, потому 
что подключились Троицкий и Первомай-
ский районы. Опасались, что январь будет 
малопродуктивным, потому что люди под-
вытряхнулись за праздники. Однако все по-
лучилось и в этот раз, – улыбаются женщины, 
представляя радость бойцов.

Как привет из дома для них эти посыл-
ки с маленькой припиской на логотипе: 
«Усть-Пристань – надёжный тыл».

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Ощущение дежавю
Утро минувшего понедельника для 
многих барнаульцев началось с тре-
вожной новости. Многим в мессен-
джеры пришло фейковое сообщение о 
возможной стрельбе в детских садах и 
школах краевого центра. Информация 
распространялась в виде скриншота.

Родителям учеников нескольких конкретных 
учебных заведений и воспитанников дошкольных 
учреждений автор послания пообещал массовые 
убийства. Отметил, что «все произойдет 12 февраля». 
В некоторых школах были разосланы сообщения 
с просьбой вовремя забирать детей из школы или 
остаться дома в этот день. Правительство Алтайско-
го края опровергло предупреждения о готовящихся 
терактах на территории региона. Идентичные 
шаблонные фейки разосланы по всей стране.
За рассылкой таких сообщений стоят украинские 
спецслужбы. Правоохранители усилят патрулирова-
ние и охрану объектов образования. Идет проверка 
по данному делу, распространителей сообщений 
уже ищут. Такова официальная информация.

Барнаул далеко не первый и не единственный 
город, где через соцсети и мессенджеры начали 
в этом году распространяться подобные угрозы. 
Атакам подверглись и другие города. Например, в 
удмуртском городе Сарапул 9 и 10 декабря детей 
перевели на дистанционное обучение, хотя, по 
комментариям властей, все угрозы при проверке 
оказались фейками.

Глава Лиги безопасного интернета Екатерина 
Мизулина сказала об этом так:

– Украинцы знакомятся с подростками в игро-
вых чатах, затем под любым предлогом просят 
сообщить номер телефона. На него присылают код 
якобы для активации некоего подарка, покупки 
предмета в игре и просят его сообщить. Так они 
часто угоняют аккаунты в Telegram или ВКонтакте. 

Поэтому сегодня очень важно беседовать с деть-
ми о безопасном поведении в Интернете.

Сообщения лжетеррористов, волной прока-
тывающиеся по разным регионам России, случа-
лись и до начала СВО. Напомним, что 12 октября
2021 года в соцсетях появилась информация, что 
в родительских и учительских чатах школ Алтай-
ского края появились сообщения о возможной 
стрельбе в учебных заведениях. Информация также 
была представлена в виде скриншота, который 
пересылается в мессенджерах.

Конечно, сегодня не стоит сбрасывать со сче-
тов то, что территориально далекие враги могут 
добиваться паники, дестабилизации нормальной 
работы учебных заведений. Но у нас есть и домо-
рощенные лжетеророристы, которые ради забавы 
будоражат общественность. Кстати, именно за это 
был осужден бийчанин, которому доставляло 
удовольствие наблюдать, как реагируют на его 
сообщения силовые структуры.

Напомним, что за совершение заведомо ложного 
сообщения об акте терроризма предусмотрена 
ответственность по статье 207 УК РФ. Наказание 
по этой статье – большие шрафы, обязательные 
работы или даже лишение свободы.

Тамара ЛОГИНОВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой

собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ 
от 24 июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» администрация Верх-Камышенского сельсовета Красно-
щёковского района Алтайского края извещает участников долевой 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номером 22:21:000000:236, распо-
ложенный по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, 
Краснощёковский район, примерно в 2,7 км по направлению на 
юг от п. Ермачиха. Адрес места проведения общего собрания: Ал-
тайский край, Краснощёковский район, с. Верх-Камышенка, ул. Со-
циалистическая, д. 56 (здание сельсовета).

Дата проведения общего собрания: 26 марта 2024 года в 11.00.
Начало регистрации участников собрания с 10.45, для регистра-

ции участия на общем собрании собственники земельных долей 
должны иметь: паспорт гражданина РФ и иной документ, удосто-
веряющий личность; доверенность, удостоверенную нотариально 
или органом местного самоуправления, если лицо действует на со-
брании от имени участника долевой собственности; документ, удо-
стоверяющий право собственности на земельную долю.

Повестка общего собрания участников долевой собственности:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, чле-

нов счетной комиссии по подсчету голосов участников собрания.
2. О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности при согласовании ме-
стоположения границ земельных участков, одновременно явля-
ющихся границей земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с заявлениями о проведении го-
сударственного кадастрового учета и (или) государственной реги-
страции прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка.

3. О передаче в аренду ООО «Танит» земельного участка с када-
стровым номером 22:21:000000:236 на условиях договора аренды.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Красно-
щёковский район, с. Верх-Камышенка, ул. Социалистическая, д. 56.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: с 10 февраля 2024 года по 25 фев-
раля 2024 года, в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой

собственности на земельный участок сельскохозяйственно-
го назначения с кадастровым номером 22:57:02:02:01:116
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» № 101 от 24.07.2002 общество с ограничен-
ной ответственностью «ФАРМ» извещает собственников земельных 
долей – участников общей долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначения, кадастро-
вый номер 22:57:02:02:01:116, Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Еланда, к юго-западу от с. Еланда, о проведении по предложе-
нию лица, использующего находящийся в долевой собственности 
земельный участок, общего собрания участников общей долевой 
собственности на указанный земельный участок.

Дата проведения общего собрания: 02 апреля 2024 года.
Время начала проведения общего собрания: 14.00 местного вре-

мени.
Время начала регистрации участников: 13.00 (регистрация осу-

ществляется по адресу места проведения собрания).
Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, 

Целинный район, с. Еланда, ул. Коммунистическая, д. 14 (здание 
Дома культуры).

Повестка общего собрания:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды земельного участка и продле-

нии срока действия договора от 29 декабря 2003 года земельно-
го участка из земель сельскохозяйственного назначения, находя-
щегося в общей долевой собственности, с кадастровым номером 
22:57:02:02:01:116.

3. Утверждение проекта дополнительного соглашения к дого-
вору аренды земельного участка из земель сельскохозяйственно-
го назначения, находящегося в общей долевой собственности, с ка-
дастровым номером 22:57:02:02:01:116.

4. Избрание уполномоченного лица, имеющего право без дове-
ренности действовать от имени участников долевой собственно-
сти при согласовании местоположения границ земельных участ-
ков, одновременно являющихся границей земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, при обращении с заявле-
ниями о проведении государственного кадастрового учета или го-
сударственной регистрации прав в отношении земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности, и образуемых из него 
земельных участков, а также наделением его полномочий на под-
писание без доверенности дополнительного соглашения к догово-
ру аренды земельного участка из земель сельскохозяйственного 
назначения, находящегося в общей долевой собственности, с ка-
дастровым номером 22:57:02:02:01:116, а также по вопросу об объ-
емах и сроках полномочий уполномоченного общим собранием 
лица с правом представлять интересы собственников в органах го-
сударственной регистрации, кадастра и картографии, в том числе 
с правом подавать заявление на регистрацию прав собственников 
земельных долей на вышеуказанный земельный участок, оплачи-
вать за них государственную пошлину и получать за них выписки 
и другие документы после регистрации прав и совершенных сде-
лок, подписывать соглашение об определении долей в земельном 
участке, дополнительных соглашений, соглашений о расторжении 
сделок, сдавать их на государственную регистрацию и получать их 
после регистрации в соответствующих государственных органах и 
учреждениях Федеральной службы государственной регистрации, 
МФЦ, филиалах ФГБУ, ФКП «Росреестра» с установленным сроком 
полномочий уполномоченному общим собранием лицу – 3 года.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания, – Алтайский край, Це-
линный район, с. Еланда, ул. Коммунистическая, д. 12.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания, – в течение 40 дней с момента опу-
бликования настоящего извещения.

Для регистрации в качестве участника общего собрания участ-
ников общей долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:57:02:02:01:116 при себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, и оригиналы документов, удостоверяющих 
права на земельные доли в праве общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 22:57:02:02:01:116.

Евгения Никулина, Екатерина Стрельцова, Людмила Бибикова, Наталья Князева.

Ре
кл
ам

а
Ре
кл
ам

а

КСТАТИ
Наталья Оськина презентовала официальный 
логотип Года семьи. Главный элемент – две поло-
винки сердца. Они окрашены в розовый и голубой 
цвета, это отсылка к именным биркам, которые 
надевают малышам в роддоме. При этом лого-
тип содержит образ двух соприкасающихся лебе-
дей, что символизирует любовь и верность.

Надёжные тылы Усть-Пристани
  РЕЗОНАНС .

«У  –
«СВО   » –
  . 
О   -
  . В 
   
, –   
».

Многодетным семьям предоставляется 12 мер соцподдержки.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

На первом этапе участники преодолевали стартовый отрезок классическим стилем, затем переключались на коньковый.

ТРАДИЦИЯ .
Экстрим на юбилей

  ПАНОРАМА .
Орёл с саблей

Кирилл Шаповалов из краевой 
спортшколы олимпийского резерва – 
бронзовый призер юниорского первен-
ства России по фехтованию.

Программу соревнований, проходивших 
в Орле, завершали саблисты. В личном пер-
венстве среди спортсменов до 21 года успе-
ха добился барнаулец Кирилл Шаповалов. 
В прошлом году на аналогичном турнире 
он добрался до четвертьфинала, а на этот 
раз вышел в полуфинал, где путь ему пре-
градил будущий победитель первенства 
Павел Граудынь из Москвы.

Бронзовая медаль вывела Шаповалова 
в тройку сильнейших в российском юни-
орском рейтинге. Спортсмена тренирует 
Валериан Феоктистов.

Глаз не замылился
Лучший спортсмен Алтайского края по 

итогам 2023 года бийчанин Сергей Камен-
ский стал серебряным призером первого 
этапа Кубка России по стрельбе из малока-
либерного оружия.

На соревнованиях в Ижевске алтайский 
спортсмен занял второе место в стрельбе 
из малокалиберной винтовки из трех по-
ложений с 50 метров. Из квалификации 
Каменский вышел в финальную восьмерку 
с третьего места с результатом 589 очков. 
После стрельбы на выбывание его соперни-
ком в медаль-матче за золото стал москвич 
Назар Лугинец, который на стадии квали-
фикации был пятым, выбив на одно очко 
меньше нашего земляка.

Финальная дуэль между стрелками сбор-
ной России закончилась в пользу Назара 
Лугинца со счетом 16:12. Сергей Каменский 
лидировал 12:10, но три его последних вы-
стрела были хуже, чем у соперника.

Спасибо, Белокуриха!
В алтайском городе-курорте выступи-

ли сильнейшие горнолыжники России 
и Беларуси. На склоне комплекса «Бла-
годать» прошли соревнования профес-
сиональной «Серии PRO» и пятый этап 
кубка страны среди мужчин и женщин.

Больше недели спортсмены провели в 
активном соревновательном ритме на Алтае. 
Сначала старты проходили на территории 
курорта «Манжерок» в Республике Алтай, 
затем горнолыжники перебрались в Ал-
тайский край.

В Белокурихе порадовали результатами 
алтайские спортсмены. Вероника Цупи-
кова из СШОР «Горные лыжи» по сумме 
двух попыток стала бронзовым призером 
в «Серии PRO», а на этапе Кубка России по-
казала пятый результат. Совсем немного 
ей не хватило до выполнения мастерского 
норматива.

Семён Ефимов, представляющий Алтай-
ский край и Московскую область, после 
яркой победы в «Серии PRO» готов был про-
должить «золотую» серию сезона до четырех 
стартов (он первенствовал и в Манжероке), 
но допустил ошибку. В Кубке России Ефимов 
не закончил вторую попытку и выбыл из 
числа претендентов на медали.

Лично и парно
В Абакане с 5 по 11 февраля проходи-

ло первенство Сибири по настольному 
теннису среди юниоров и юниорок до 20 
лет. На счету сборной Алтайского края 
восемь медалей, из них три – высшей 
пробы.

Наш регион представляли 14 спор-
тсменов, которые вели борьбу в личных и 
командных турнирах.

Команда юниоров в финале встретилась 
с первой сеяной на первенстве командой 
из Кемеровской области. Наши тенниси-
сты провели отличный матч, переиграв 
соперников со счетом 3:1! Георгий Шефер 
и Матвей Кондаков победили Захара Кар-
лаша, а Денис Шатруков оказался сильнее 
Кирилла Климова. Таким образом, юни-
орская сборная Алтайского края стала 
лучшей в Сибири и завоевала путевку на 
первенство России среди спортсменов до 
20 лет.

Команда юниорок, уступив в полуфиналь-
ной встрече хозяйкам турнира со счетом 
1:3, завоевала бронзовую медаль.

Еще две путевки на первенство страны 
Георгий Шефер и Матвей Кондаков завоева-
ли в личном разряде. Первый взял серебро, 
второй – бронзу. Еще одно третье место у 
Дениса Шатрукова, но без квоты на пер-
венство России.

Наконец, три медали наши земляки 
выиграли в соревнованиях пар. Георгий 
Шефер стал победителем в мужском (вме-
сте с Захаром Карлашом из Кемеровской 
области) и смешанном (вместе с Оксаной 
Юношевой из Хакасии) разрядах. Второе 
место в мужском парном разряде заняли 
Кондаков и Шатруков, уступившие в финале 
паре Шефер – Карлаш.

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

КСТАТИ
Партнерами и спонсорами юбилейных лыж-
ных эстафет «Алтайской правды» стали: 
ООО «Алтэя» (Бийск), ООО «Амбрелла», ООО 
«Биолит», Торговый дом «Вектор», «Движе-
ние Первых» Алтайского края, Алтайский 
региональный филиал «Россельхозбанк», ОАО 
«Комбинат «Русский хлеб».

(Начало на 1 стр.)

Эти старания оказались не напрасны! На «Лыжню 
России» собралось около 3000 профессиональных 
спортсменов и любителей, а в эстафетах «Алтай-
ской правды» стартовали 165 команд, то есть более 
650 человек.

– У нас в Заринске отменили «Лыжню России», 
потому что трасса пришла в негодность. Конечно, 
были сомнения насчет поездки в Барнаул, обзвони-
ли организаторов, они заверили: все будет! И вот 
мы здесь, – улыбается Захар Безверхов из команды 
«Алтай-Кокс».

На открытии соревнований к участникам с при-
ветственным словом обратился главный редактор 
газеты «Алтайская правда» Генри Роор:

– Уже традиционно участие в соревнованиях 
принимают и титулованные спортсмены, и на-
чинающие любители, спортсмены всех возрастов. 
И в этом заключается уникальность наших эстафет, 
которые сегодня проводятся в 80-й раз. Желаю вам 
быстрых стартов, легкой лыжни, жаркой борьбы. 
И пусть победит сильнейший!

Подбодрили лыжников-эстафетчиков и почет-
ные гости, среди которых были министр спорта 
Алтайского края Иван Нифонтов и председатель 
комитета АКЗС по спорту, культуре и молодежной 
политике, чемпионка, многократный призер Па-
ралимпийских игр Татьяна Ильюченко.П  « »   

Многие лыжники стартовали два дня подряд. 
Они отмечали, что состояние трассы было разным: 
на «Лыжне России» ноги утопали и даже провали-
вались в снежной массе, а ночью резко похолода-
ло, образовалась ледяная корка, так что лыжня, 
напротив, получилась скоростной.

– После «Лыжни России» катиться было одно 
удовольствие. Вчера была «трудовая» трасса, а 
сегодня на эстафетах – скользкая, хорошая. При-
ятно бежать с сильными соперниками. Хватило 
ли сил на два старта подряд? Я же физкультурник, 
поэтому в первую очередь думаю об удовольствии, 
а потом уже о результате. От нас выступали три 
команды, в том числе две женские, – делится впе-
чатлениями Алексей Легостаев, руководитель 
УФНС России по Алтайскому краю. – У нас есть 
российский чат налоговиков, и там написали 
недавно: наконец-то зима уходит! А я ответил: 
подождите, я еще не накатался на лыжах. На са-
мом деле рад, что живу в регионе, где и лето, и 
зима настоящие!

Как всегда, захватывающей получилась борьба в 
абсолютном первенстве. У женщин высокий темп 
сразу задала сборная спортобщества «Динамо», где 
собрались мастера спорта по лыжным гонками и спор-
тивному ориентированию, а первый этап закрыла 
экс-чемпионка России на марафонской дистанции 
Марина Зятькова. Сначала из группы преследователь-
ниц «отвалилась» команда педуниверситета, а потом 
и Алтайского училища олимпийского резерва (АУОР).

А вот у мужчин лидер менялся, и все решалось 
на финише. Динамовцы не смогли сохранить не-
большое преимущество после третьего этапа: 
Евгений Кабаков обогнал Александра Цюжета и 
принес победу АУОР.В  

Еще лет десять назад тон на эстафетах «АП» за-
давали воины, а в/ч 6515 даже выигрывала абсо-
лютный зачет среди мужчин. Последнее время в 
лидерах другие, но армейские команды все равно 
поддерживают традиции и постоянно участвуют 
в соревнованиях. На юбилейных эстафетах была 
представлена в/ч 84686 (Воздушно-космические 
силы).

– Не сказал бы, что мы сдали позиции, просто 
многие сейчас участвуют в военных действиях. 

Да и отличались на соревнованиях в основном те 
части, где есть спортроты. У нас молодая часть, 
с 2014 года на боевом дежурстве. На беговых 
лыжах, а не широких военных, удается позани-
маться только вечером с фонариком, – делится 
старший прапорщик Василий Лукин. – Трасса 
твердая, но лыжи катили хорошо, своим резуль-
татом доволен. Через неделю планирую высту-
пить в финале краевой Сельской олимпиады за 
родной Новичихинский район, я полиатлонист.

Спортсмены, тренеры и зрители во время эстафет 
могли бесплатно подкрепиться гречневой кашей 
с тушенкой. Полевой кухней угощали ракетчики 
из ЗАТО Сибирский (в/ч 29517, 1-й полк), за что им 
отдельная благодарность.З  « »

В толпе, которая растянулась вдоль трассы, 
своими яркими пятнистыми куртками выделя-
лись мальчишки и девчонки вместе с руководи-
тельницей делегации. На груди – герб города, на 
спине большая надпись: «Змеиногорская шко-
ла-интернат».

– Это новая форма, заказали перед Новым годом, 
а получили в пятницу, за два дня до эстафет, – 
рассказывает педагог Наталья Венедиктова.

Ее подопечная Маша Иванова тут же добав-
ляет со смехом: «В этих куртках мы похожи на 
пантер!»

Если в прошлом году змеиногорцы выставили 
лишь одну команду, то в этом – две: и мальчишки, 
и девчонки заняли второе место, пропустив вперед 
только Павловскую школу-интернат № 1. Среди «пан-
тер» были как опытные участники, так и дебютанты 
соревнований.

Тимофей Деменев на следующий год уже будет 
выпускником, так что он рад возможности выехать 

на соревнования. По его словам, в Змеиногорске они 
тренируются практически каждый день, правда, 
трасса маловата. «Мы катаемся на лыжах вокруг 
нашего здания; чтобы пройти 3 км, надо сделать 
22 круга», – говорит Тимофей. Время от времени 
ребят на лыжную базу вывозит учитель физкуль-
туры – хоть какое-то разнообразие.

Маша Иванова призналась, что во время эста-
фет было немного страшно, когда кто-то обгонял 
сзади. Да и на поворотах нужно было успеть во-
время затормозить. Еще она отметила судей: «Они 
молодцы, стояли вдоль трассы и подсказывали, 
куда ехать».

Полина Серохвостова, как и Тимофей, выпус-
кается в следующем году. Поэтому выложилась 
на полную катушку, была забойщицей своей ко-
манды на первом этапе. Полина показала характер 
настоящей пантеры: вцепилась в девочек, которые 
занимаются в спортшколах, так вместе с ними и 
передала эстафету после двухкилометрового круга. 
Получается, выдержала темп!

В следующем году ребята пообещали снова при-
ехать на эстафеты «Алтайской правды». Но уже в 
обновленном составе.

Р  (  ̈ )
Женщины:
1. ОГО ВФСО «Динамо»;
2. АлтГПУ;
3. АлтГУ. 

Мужчины:
1. АУОР; 
2. ОГО ВФСО «Динамо»; 
3. АлтГПУ.

Девушки:
1. Шипуновская СОШ им. А.В. Луначарского;
2. Мамонтовская СОШ;
3. Первомайская СОШ.

Юноши:
1. СОШ № 19, Новоалтайск; 
2. Шипуновская СОШ им. А.В. Луначарского;
3. СОШ № 9, Новоалтайск. 
Полные результаты смотрите на ap22.ru

Материалы страницы подготовил 
Виталий УЛАНОВ 

Награждение призеров провели Генри Роор (справа) и Пётр Кобзаренко. Старших нужно слушаться.

Эстафеты «АП» дарят здоровые эмоции.
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